

**PROGRAM KERJA KKN 108
KELOMPOK 30
PADUKUHAN PLOSO, KELURAHAN GIRITIRTO, KECAMATAN
PURWOSARI, KABUPATEN GUNUNG KIDUL,
DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA**



**“Membangun Karakter Masyarakat Padukuhan Ploso dalam Upaya Menciptakan
Lingkungan yang Bersih, Sehat dan Produktif”**

**LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA
2022**

RINGKASAN KEGIATAN

A. Latar Belakang

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan suatu bentuk pendidikan dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat. Pengabdian ini memberikan pengalaman belajar bagi mahasiswa untuk hidup di tengah-tengah masyarakat di luar kampus dan secara langsung mengidentifikasi serta menangani masalah-masalah pembangunan yang dihadapi.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga merupakan salah satu implikasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu pengabdian masyarakat. KKN bagi mahasiswa diharapkan dapat menjadi suatu pengalaman belajar yang baru untuk menambah pengetahuan, kemampuan, dan kesadaran hidup bermasyarakat. Bagi masyarakat sasaran, kehadiran mahasiswa diharapkan mampu memberikan motivasi dan inovasi dalam bidang pembangunan. Hal ini selaras dengan fungsi perguruan tinggi sebagai agen pembaharuan. Oleh karena itu, mahasiswa harus dapat bertindak sebagai jembatan (komunikator) dalam proses pembangunan dan penerapan IPTEK pada khususnya.

Pengabdian kepada masyarakat ini harus mengandung unsur-unsur yang menjadi ciri dari program KKN yaitu (1) pengamalan ipteks, (2) pemanfaatan ipteks, (3) metode ilmiah, (4) lembaga sebagai penyelenggara, (5) kepada masyarakat (sasaran), (6) menyukseskan pembangunan (tujuan), (7) mengembangkan manusia (tujuan), (8) beragama (karakter), (9) maju (karakter), (10) adil (karakter), (11) sejahtera (karakter), dan (12) berdasar Pancasila.

B. Analisis Situasi

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga berlokasi di Dukuh Ploso, Kelurahan Giritirto, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta. Kegiatan Observasi dilaksanakan sebelum dan sesudah penerjunan mahasiswa ke lokasi KKN di antaranya dengan mengadakan pengamatan secara langsung terhadap situasi dan kondisi lingkungan masyarakatnya serta berdasarkan wawancara sehingga dapat diperoleh hasil pemetaan masalah di

padukuhan ini. Padukuhan Ploso, Kelurahan Giritirto, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta memiliki letak geografis yang berada di daerah pegunungan dengan akses jalan yang tergolong mudah membuat potensi yang ada di daerah tersebut dapat dikenal oleh masyarakat luas. Oleh karena itu salah satu program KKN di padukuhan ini adalah berupaya untuk mengembangkan potensi yang dimiliki dan membantu mengatasi permasalahan yang ada di padukuhan ini.

Berdasarkan hasil pemetaan, sebagian besar penduduk di dukuh ini bermata pencaharian sebagai petani, mulai dari petani tembakau, padi, bawang merah, jagung dan cabai. Para petani di dukuh ini melakukan kegiatan bertani mulai dari menanam benih, merawat hingga memanen serta menjual keluar daerah pun dilakukan secara mandiri. Selain itu, penduduk di dukuh ini juga berprofesi sebagai peternak, hampir 90% warga di dukuh ini mempunyai hewan ternak, berbagai macam hewan ternak seperti sapi, kambing hingga berbagai macam unggas seperti ayam, bebek, burung dan sebagainya. Dari pemetaan juga diperoleh informasi mengenai permasalahan yang ada di dukuh ini, yaitu permasalahan dalam bidang pendidikan, kebersihan dan kesehatan. Permasalahan dalam bidang pendidikan yaitu, hanya sedikit warga Padukuhan Ploso yang melanjutkan jenjang pendidikannya hingga ke perguruan tinggi. Hal tersebut dikarenakan kurangnya kesadaran masyarakat tentang pentingnya pendidikan dan keterbatasan biaya. Sedangkan dalam bidang kebersihan, warga dukuh Ploso belum memiliki kesadaran terhadap kebersihan lingkungan sekitar. Permasalahan di bidang kesehatan berawal dari banyaknya masyarakat dukuh Ploso yang menikah dini, hal ini akan berpengaruh terhadap kesehatan reproduksi warga yang berpengaruh terhadap kesiapan organ reproduksinya. Permasalahan yang ada di dukuh Ploso ini saling berkesinambungan antara satu dengan yang lain, seperti halnya pernikahan dini disebabkan rendahnya tingkat pendidikan masyarakat, sehingga masyarakat banyak yang menikah dini.

C. TEMA

Berdasarkan hasil Membangun karakter masyarakat Padukuhan Ploso dalam upaya menciptakan lingkungan yang bersih, sehat dan produktif.



D. TUJUAN

1. Memberikan edukasi untuk perilaku hidup bersih dan sehat kepada masyarakat Padukuhan Ploso Kelurahan Giritirto Kecamatan Purwosari Kabupaten Gunung Kidul Yogyakarta secara efektif melalui bidang ekonomi, teknologi, pendidikan, kesehatan, dan sosial lingkungan.
2. Mengetahui bagaimana cara memberikan pemulihan pada sektor ekonomi, pendidikan, kesehatan dan sosial lingkungan di tengah masyarakat Padukuhan Ploso Kelurahan Giritirto Kecamatan Purwosari Kabupaten Gunung Kidul Yogyakarta.



DESKRIPSI KEGIATAN

A. Program Unggulan

1. Bidang Keagamaan

a) TPQ (Taman Pendidikan al-Qur'an)

Deskripsi Kegiatan	: Membantu mengajar TPA dan memberikan bimbingan kepada anak-anak terkait materi keagamaan Islam.
Sasaran	: Anak-anak TK - SD – SMP
Jumlah Peserta	: ±50 orang
Penanggung Jawab	: Labiq dan Al
Tujuan	: Membantu dan mendampingi anak-anak dalam belajar baca tulis Al-Qur'an
Hasil yang Ingin Dicapai	: Anak-anak dapat lebih lancar dan fasih dalam membaca Al-Qur'an
Kegiatan	: Mengaji

b) Manajemen Masjid

Deskripsi Kegiatan	: Terlibat andil dalam kegiatan bersih masjid atau kegiatan lain yang masih berhubungan dengan pemakmuran masjid
Sasaran	: KKN Dukuh Ploso bekerjasama dengan Semua warga Dukuh Ploso
Jumlah peserta	: ±10 orang
Penanggung Jawab	: Semua Anggota
Tujuan	: Berupaya saling mengajak masyarakat untuk pergi beribadah ke masjid
Hasil yang Ingin Dicapai	: Masjid Dukuh Ploso menjadi makmur dan didatangi banyak jamaah
Kegiatan	: Bersih Masjid dan Membantu kegiatan keagamaan di masjid maupun yang lainnya

2. Bidang Pendidikan

a) Pendampingan Belajar

Deskripsi Kegiatan : Memberikan bimbingan kepada anak-anak dalam menyelesaikan tugas sekolah, membantu memberikan penjelasan untuk materi yang sulit dipahami.

Sasaran : Anak-anak TK – SD

Jumlah Peserta : ±30 orang

Penanggung Jawab : Alam dan Aulia

Tujuan : Membantu mengatasi kesulitan anak-anak dalam belajar.

Hasil yang Ingin Dicapai : Anak-anak dapat lebih bersemangat dalam belajar dan juga mampu meningkatkan minat belajar bagi anak-anak di Dukuh Ploso.

Kegiatan : Membantu mengerjakan PR

b) Taman Baca

Deskripsi Kegiatan : Memberikan fasilitas pengetahuan melalui taman baca berupa koleksi buku

Sasaran : Semua warga Dukuh Ploso

Jumlah Peserta : ±50 orang

Penanggung Jawab : Mela dan Fahmi

Tujuan : Menumbuhkan minat baca masyarakat Dukuh Ploso

Hasil yang Ingin Dicapai : Meningkatnya minat baca masyarakat Dukuh Ploso

Kegiatan : Membaca dan Pengadaan buku untuk perpustakaan Mini

3. Bidang Pemerintahan

a) Administrasi Padukuhan

Deskripsi Kegiatan : Membantu pendataan masyarakat dan pembuatan bagan struktur, papan informasi untuk mengisi balai pertemuan Dukuh Ploso

	buku
Sasaran	: Semua warga Dukuh Ploso
Jumlah Peserta	: ±20 orang
Penanggung Jawab	: Jalal dan Arif
Tujuan	: Membantu Bp. Dukuh Ploso dalam pendataan masyarakat.
Hasil yang Ingin Dicapai	: Adanya data riil yang dapat menjadi acuan dalam berbagai hal.
Kegiatan	: Pendataan tiap KK di setiap rumah-rumah Penduduk

4. Bidang Kesehatan

a) Penyuluhan KESPRO dan Upaya Pencegahan Pernikahan Dini

Deskripsi Kegiatan	: Sosialisasi terkait KESPRO dan pencegahan pernikahan dini, bekerjasama dengan kader puskesmas dan KUA Purwosari.
Sasaran	: Karangtaruna Dukuh Ploso
Jumlah Peserta	: ±40 orang
Penanggung Jawab	: Rita dan Zain
Tujuan	: Memberikan pemahaman KESPRO pada remaja karangtaruna dan dampak pernikahan dini bagi kesehatan para remaja.
Hasil yang Ingin Dicapai	: Masyarakat sadar dan paham betul, sehingga angka pernikahan dini tidak semakin marak.
Kegiatan	: Sosialisasi

B. Program Pendukung

1. Bidang Keagamaan

a) Perayaan Muharam

Deskripsi Kegiatan	: Mengadakan lomba keagamaan bagi anak-anak padukuhan Ploso serta mengadakan syukuran
Sasaran	: Anak-anak padukuhan Ploso



Jumlah Peserta	: ±50 orang
Penanggung Jawab	: Al dan Labiq
Tujuan	: Memeriahkan tahun baru islam
Hasil yang Ingin Dicapai	: Memberikan ruang bagi anak-anak untuk berkreasi pada tahun baru islam
Kegiatan	: Lomba-lomba keagamaan

b) One Day One Juz

Deskripsi Kegiatan	: Tadarusan setelah subuh satu juz.
Sasaran	: Mahasiswa KKN kelompok 30
Jumlah Peserta	: ±10 orang
Penanggung Jawab	: Labiq dan Al
Tujuan	: Untuk Meramaikan masjid dan memperlancar dalam membaca al-Qur'an
Hasil yang Ingin Dicapai	: Melatih kedisiplinan dan keistiqomahan dalam membaca al-Qur'an
Kegiatan	: Mengaji

2. Bidang Pendidikan

a) Perayaan HUT RI ke-77

Deskripsi Kegiatan	: Kegiatan peringatan dalam rangka memeriahkan HUT RI ke-77
Sasaran	: Masyarakat padukuhan Ploso
Jumlah Peserta	: ±1000 orang
Penanggung Jawab	: Semua Anggota
Tujuan	: Menumbuhkan semangat, solidaritas terhadap sesama warga dukuh Ploso dan rasa menghargai terhadap kemerdekaan Indonesia
Hasil yang Ingin Dicapai	: Meriahnya kegiatan Dukuh Ploso dalam perigatan HUT RI ke-77

Kegiatan : Pemasangan bendera (umbul-umbul),
Upacara peringatan, Lomba-lomba.

3. Bidang Kesehatan

a) Senam Sehat

Deskripsi Kegiatan : Kegiatan gerakan senam secara bersama-sama

Sasaran : Semua warga Dusun Ploso

Jumlah Peserta : ±30 orang

Penanggung Jawab : Semua Anggota

Hasil yang Ingin Dicapai : Masyarakat sehat secara jasmani dan adanya kegiatan rutin yang menambah keakraban antar masyarakat.

Kegiatan : Senam seluruh warga

4. Bidang Kebersihan

a) Bersih Desa

Deskripsi Kegiatan : Kegiatan bersih desa dalam rangka peringatan HUT RI ke-77

Sasaran : Semua warga Dusun Ploso

Jumlah Peserta : ±50 orang

Penanggung Jawab : Mela dan Fahmi

Hasil yang Ingin Dicapai : Lingkungan masyarakat menjadi bersih dan nyaman enak dipandang

Kegiatan : Bersih-bersih sepanjang jalan Dusun Ploso

TIMELINE PROGRAM KERJA

No	Nama Kegiatan	Penanggungjawab	Hari/Tanggal	Tempat Kegiatan	Keterangan
1	Perayaan Muharram	Al & Labiq	Kamis, 28 Juli 2022	Masjid Al-Huda	Diisi dengan lomba keagamaan
2	Pendampingan Belajar	Alam & Aulia	Setiap hari	Posko KKN	
3	One Day One Juz	Al & Labiq	Setiap hari	Masjid Al-Huda	Tadarusan setelah Subuh
4	TPQ	Al & Labiq	Setiap hari	TPQ Dusun Ploso & Mushola	Setiap hari & menyesuaikan
5	Bersih Desa	Fahmi & Mela	Minggu, 17 Juli 2022	Lingkungan Padukuhan	Jadwal selanjutnya menyesuaikan
6	Perayaan HUT RI ke-77	Semua Anggota	Rabu, 17 Agustus 2022	Halaman Masjid Al-Huda	Upacara & lomba-lomba
7	Penyuluhan Kespro & Upaya Pencegahan Pernikahan Dini	Rita & Zain	Minggu, 7 Agustus 2022	Balai Dusun Padukuhan Ploso	Penyuluhan dengan mendatangkan narasumber
8	Administrasi Padukuhan	Arif & Jalal	Minggu, 21 Agustus 2022	Balai Dusun Padukuhan Ploso	Memperbarui data penduduk padukuhan Ploso & pembuatan bagan struktural
9	Manajemen	Semua Anggota	Setiap	Masjid Al-	Bersih-bersih



	Masjid		Hari Kamis	Huda	masjid
10	Taman Baca	Mela & Fahmi	Selasa, 23 Agustus 2022	TPQ Padukuhan Ploso	Membuat perpustakaan mini
11	Senam Sehat	Semua Anggota	Setiap Hari Minggu	Halaman Posko	



PENUTUP

Demikian rancangan program kerja ini kami susun, dengan harapan dapat menjadi acuan yang baik, sehingga program-program kerja tersebut dapat terlaksana dan memberikan manfaat untuk masyarakat sebagai wujud dari pengabdian kepada masyarakat.

Yogyakarta, 12 Juli 2022

Ketua

Rifqi Khoerul Fahmi

Sekretaris

Mela Rosita